
Doppelkonsonanten

Die gebräuchlichsten Konsonanten (Mitlaute), die verdoppelt
werden, sind: ff, ll, mm, nn, pp, rr, ss, tt

Merke:
Nach kurz gesprochenen Vokalen (a, e, i, o, u) wird der folgen-
de Konsonant verdoppelt.
Beispiele: Affe, Fell, Donner, Butter

Tipp:
Wenn man nicht weiss, ob am Ende oder im Innern eines
Wortes ein einzelner oder doppelter Konsonant steht, so ver-
längert man das Wort oder zerlegt es in Silben.
Beispiele: Mann – Männer / Män-ner

Rolle – Rol-le

Einfacher Konsonant

Merke:
Folgen auf einen kurz gesprochenen Vokal zwei oder mehrere
verschiedene Konsonanten, so wird der Konsonant hinter dem
Vokal nicht verdoppelt.
Beispiele: Zelt

Hemd

Merke:
Nach einem lang gesprochenen a – e – i – o – u oder nach au
– äu – ai – ei schreibt man immer nur einen einfachen
Konsonanten.
Beispiele: Schaf, Qual, Dom, Scheune, Raupe, Säure, Leiter
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